
O
de casos de Síndrome Res-
piratória Aguda Grave
(SRAG) no Brasil. Desde o
início da pandemia, a maio-
ria dos pacientes com esse

mais recente Bole-
tim InfoGripe, da 
Fiocruz, sugere
possível reversão
na tendência de
queda no número

Fiocruz alerta para
tendência de alta em
casos mais graves de
síndrome respiratória

diagnóstico teve a confirma-
ção para covid-19. Confor-
me os dados divulgados na
última quarta-feira, 4, ape-
sar de os indicadores apon-
tarem para recuo no longo
prazo, nas últimas três se-
manas os dados indicam
“sinal moderado de cresci-
mento”. O avanço da vaci-
nação tem esvaziado  UTIs
pelo País, mas especialis-
tas alertam  para os riscos
do avanço da variante Del-
ta, mais transmissível, e de
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PESQUISA
Variante Delta representa um perigo maior e mais rápido de contágio

Foto: Reginaldo Ipê

MARCIO DOLZAN, O ESTADO
DE S.PAULO

As praias entre o Rio Ver-
melho e a Barra devem ser
evitadas pelos banhistas a
partir da próxima terça-feira
(10) até a emissão de atesta-
do de balneabilidade pelo Ins-
tituto do Meio Ambiente e Re-
cursos Hídricos (Inema). A
análise de balneabilidade
avalia a qualidade dos corpos
d’água para a recreação de
contato primário, sendo utili-
zada tanto em praias litorâne-
as quanto em águas interio-
res. A medida de prevenção
acontece devido a uma ma-
nutenção preventiva de um
esgoto que será realizada das
19h de segunda-feira (9) até

Praias entre Rio Vermelho e Barra devem ser evitadas
DAVI VALADARES
ESTAGIÁRIO

Manutenção em esgoto na Lucaia pode impactar na qualidade da água nessas localidades
as 4h da terça-feira na esta-
ção do Lucaia, no Parque De-
putado Paulo Jackson.

“A partir do dia 10, a popu-
lação deve evitar as praias en-
tre o Rio Vermelho e a Barra,
pois há o risco de impacto por
extravasamento de efluente no
mar. A partir desse dia, a Em-
basa vai analisar amostras de
água do mar em vários pontos
nessa faixa de praias para
análise em laboratório. Os re-
sultados serão entregues ao
Inema, órgão responsável por
atestar a balneabilidade das
praias”, diz em nota a Empre-
sa Baiana de Águas e Sanea-
mento (Embasa).

Segundo o engenheiro
Sanitarista e Ambiental, Feli-
pe Maciel Paulo Mamédio, os
banhistas devem atender a

essas recomendações até
que seja feito o estudo por
parte do Inema. “O estudo da
qualidade das águas desti-
nadas a recreação tipicamen-
te é realizado pelo monitora-
mento de concentração de or-
ganismos fecais na água. A
identificação desses organis-
mos é um indício que o ponto
no qual foram encontradas
concentrações inadequadas
recebe contribuição de esgo-
to doméstico sem o devido
tratamento. Sendo assim, o
estudo de balneabilidade é
extremamente importante
para prover a população com
informações que resguardem
seu bem estar”, aconselhou.

Questionado sobre a se-
gurança no uso das praias
em tempos de chuva, o enge-

nheiro sanitarista afirmou
que não ver muita diferença
do tempo de sol. “No meu en-
tender a recreação nas prai-
as é confiável sempre que es-
tejam garantidas as condi-
ções de segurança e de sa-
neamento básico adequa-
das. O que ocorre é que em
períodos de elevada precipi-
tação resíduos sólidos dis-
postos de forma inadequada
na via pública são direciona-
dos a rede de drenagem, que
consequentemente chegam
ao mar, e assim ficam visí-
veis os pontos mais críticos.
Não podemos nos enganar
que em período de sol as
condições são melhores.
Sem a coleta e tratamento de
esgoto nos municípios, a po-
luição de rios e mares ocor-

rem todos os dias”, avaliou.

PRAIAS IMPRÓPRIAS
Segundo o último relatório

de balneabilidade das praias
realizado pelo Inema, entre as
praias impróprias para banho
estavam: São Tomé de Paripe
(em frente à casa Vila Maria, ao
lado da rampa de acesso à
praia), Tubarão (em frente ao
conjunto habitacional abando-
nado), Periperi (na saída de
acesso à praia, após travessia
da via férrea), Penha (em fren-
te à barraca do Valença), Boga-
ri (em frente ao Colégio da PM),
Bonfim (ao lado da quadra de
esportes), Pedra Furada (atrás
do Hospital Sagrada Família),
Rio Vermelho em dois pontos
(próximo à escada de acesso
à praia, em frente à igreja Nos-

sa Senhora de Santana e em
frente à Rua Bartolomeu de
Gusmão), Pituba em dois pon-
tos (próximo à rampa de aces-
so à praia, em frente ao Ed.
Atlântico Empresarial e próxi-
mo à escada de acesso à
praia, em frente à Portinox e a
Rua Paraíba), Armação (em
frente ao Hotel Alah Mar e a Rua
João Mendes da Costa), Boca
do Rio (em frente ao posto Sal-
va Vidas), Corsário (em frente
ao posto Salva Vidas), Patama-
res (em frente ao posto Salva
Vidas Patamares, próximo ao
Coliseu do Forró e Carangue-
jo de Sergipe), Piatã (em frente
ao posto Salva Vidas, próximo
ao Clube Costa Verde) e Itapuã
(próximo à escada de acesso
à praia, em frente à Rua Sar-
gento Waldir Xavier).

flexibilizações da quarente-
na. 

O InfoGripe trabalha com
projeções com base em da-
dos de SRAG no Sistema de
Informação de Agravos de
Notificação (Sinan),
do Ministério da Saúde. A
última análise apontou que
em praticamente todo o
País o total de óbitos por
SRAG está caindo. Mas
Acre, Mato Grosso do Sul e
Pará apresentam sinal de
crescimento para as próxi-

mas seis semanas.
Os pesquisadores apon-

tam que, embora São Paulo
“também apresente sinal
moderado de crescimento na

tendência de curto prazo”, o
Estado vem registrando que-
da nas últimas seis sema-
nas. Em 11 estados, os
números apontam para es-

tabilidade: Amazonas, Ama-
pá, Distrito Federal, Goiás,
Minas Gerais, Mato Grosso,
Pernambuco, Piauí, Paraná,
Rio e Rondônia.  
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Conselho Editorial

Em sessão plenária na
última terça (3), o Tribunal de
Contas do Estado da Bahia
(TCE/BA) emitiu parecer pré-
vio sobre as contas do Poder
Executivo, relativas ao exercí-
cio de 2020, propondo à As-
sembleia Legislativa do Esta-
do da Bahia (Alba) a aprova-
ção com uma ressalva, reco-
mendações, ênfases, obser-
vações e alertas. O Parecer
Prévio pela aprovação contou
com a maioria de cinco votos,
uma vez que o conselheiro Pe-
dro Henrique Lino votou para
que o encaminhamento à Alba
fosse pela desaprovação das
contas do Poder Executivo.

Ainda foi aprovado que o
Governo do Estado apresen-

TCE/BA propõe aprovação das contas do Executivo com uma ressalva
te ao Tribunal um Plano de
Ação, contendo as medidas
necessárias para solucionar
os pontos levantados pela
equipe de auditores. A relato-
ra do processo, conselheira
Carolina Matos Alves Costa,
havia proposto o acréscimo
de maior número de ressal-
vas e também determina-
ções, mas foi voto vencido. O
Parecer Prévio será, agora,
encaminhado à Assembleia
Legislativa, juntamente com o
Relatório Técnico (Seção Ana-
lítica) elaborado pela Audito-
ria para que os deputados es-
taduais analisem e julguem,
uma vez que a competência
do TCE/BA é pela apreciação
das contas do Executivo e pela

proposição do parecer, caben-
do ao Poder Legislativo a pa-
lavra final.O procurador-geral
do Estado, Paulo Moreno, fez
a sustentação oral das posi-
ções relativas ao Governo Es-
tadual e, depois de elogiar a
qualidade do trabalho desen-
volvido pelas equipes de au-
ditores do TCE/BA, afirmou
que, como tem ocorrido, o ma-
terial contido no Parecer Pré-
vio sob a coordenação da con-
selheira Carolina Costa, ser-
ve como “bússola” para as
ações da administração esta-
dual. No entanto, chamou a
atenção para a excepcionali-
dade do ano de 2020, devido
às limitações impostas pela
pandemia da Covid-19, o que

justificaria parte das falhas
apontadas pelos auditores,
observando que a situação ex-
cepcional exigiu a adoção de
medidas emergenciais, “sem-
pre com a prioridade de sal-
var vidas”.A ressalva aprovada
foi: “Execução de Despesas de
Exercícios Anteriores (DEA) em
desacordo com o art. 37 da Lei
Federal nº 4.320/1964, tendo
sido constatado que 98,4%
dos empenhos de DEA anali-
sados (amostra de R$ 399,0
milhões do total de R$ 1.226,0
milhões executados como
DEA em 2020) não respeita-
ram os requisitos estabeleci-
dos no referido comando le-
gal”.

Também por maioria de

votos, os conselheiros apro-
varam cinco ênfases aos se-
guintes itens: Arena Fonte
Nova; Sistema Rodoviário
Ponte Salvador-Ilha de Itapa-
rica; Transferência de Recur-
sos do Baprev para o Fun-
prev; Revisão dos instrumen-
tos de planejamento; Passi-
vo Previdenciário. Os cinco
alertas foram: “Fragilidades
dos procedimentos de plane-
jamento, monitoramento e
avaliação das ações de polí-
ticas públicas, que compro-
metem a aferição dos resul-
tados dos programas”; “Dis-
torções causadas pelo uso
indevido do registro de Des-
pesas de Exercícios Anterio-
res, que representam irregu-

laridades na gestão orça-
mentária”; “Assunção de obri-
gações diretas superiores
aos créditos orçamentários
na Secretaria de Comunica-
ção (Secom) e na Secretaria
da Saúde (Sesab), que repre-
senta irregularidade na ges-
tão orçamentária”; “Subavali-
ação dos Restos a Pagar, no
valor de R$ 324,7 milhões,
que representa irregularida-
de na gestão orçamentária”;
e “Realização de pagamentos
sem prévio empenho, com
destaque para emissões de
empenhos em datas posteri-
ores aos pagamentos da
despesa com pessoal no va-
lor de pelo menos R$
12.437,6 milhões.

O programa de comba-
te à fome - Mães Sem
Fome, idealizado pela
L’Oréal Brasil,  está
doando 200 toneladas de
alimentos para mães
chefes de família de
comunidades carentes do
Brasil e ganhou o apoio
das porta-vozes de dife-
rentes marcas da empre-
sa, como Taís Araújo,
Giovanna Ewbank, Sabri-
na Sato, Pathy Dejesus,
Ingrid Silva e Carolina
Kasting. Elas se uniram
em prol de um mesmo
objetivo: incentivar a
doação de alimentos a
essas mães que lutam
diariamente para que seus
filhos tenham o que
comer. Foram gravados
depoimentos contando
alguns dos desafios que
elas enfrentam, como
mães, na criação de seus
filhos. Ao final do vídeo,
todas trazem uma reflexão
importante e necessária
sobre esse tema.

Campanha “Mães
Sem Fome” doa
alimentos a mães
chefes de famílai

CBPM cobra respostas da ANTT
sobre investimentos em ferrovias

Com a participação de
especialistas, que discutiram
a falta de ligação entre a Fer-
rovia Centro Atlântica (FCA/
VLI) e os portos baianos, re-
alizou-se a oitava edição do
“Vamos Debater?”. O presi-
dente do Crea-BA, engenhei-
ro Joseval Carqueija, desta-
cou a importância da FCA/VLI
na facilitação do escoamen-
to da produção do estado. “O
assunto é de grande interes-
se. Esta ferrovia pode ligar os
estados do Nordeste trazen-
do riqueza e trabalho para o
estado da Bahia”, afirmou o
gestor.

O presidente da Compa-
nhia Baiana de Pesquisa Mi-
neral (CBPM), Antonio Carlos
Tramm falou sobre a falta da
ferrovia para alimentar os
portos. “A CBPM está nesse
assunto porque para o de-
senvolvimento da Bahia e do
setor minerário é essencial
que a gente tenha
trem. Como atender ao navio
sem levar a carga para o por-
to?”, disse. Tramm ressaltou
ainda que a CBPM tem acio-
nado a Agência Nacional de
Transportes Terrestres
(ANTT) desde o anúncio de
uma possível renovação de

outorga. “Enviamos 7 corres-
pondências à ANTT pedindo
informações sobre quais fo-
ram os investimentos reali-

CARLOS TRAMM
É presidente da CBPM

zados pela VLI nos trechos
baianos da FCA e nunca ti-
vemos respostas. Agora aci-
onamos também a Ouvido-

ria Geral da União e estamos
aguardando esses esclare-
cimentos”, explica.

Transmitido pelo canal
do YouTube do Crea-BA, o
evento está disponível tam-
bém no canal do YouTube da
CBPM, que produziu uma
versão editada, na qual des-
tacou os depoimentos mais
marcantes do debate. Con-
duzida pelo engenheiro civil
Maurício Mayer, a live contou
ainda com a participação do
presidente da Companhia
das Docas do Estado da
Bahia (Codeba), Carlos Au-
tran; e do engenheiro civil
Danilo Ferreira.


